
  

 

Conseil d’établissement 
École de la Clé-d’Or 

SÉANCE DU 5  JUIN 2023 

18H00 
 

PROCÈS-VERBAL  
Présences : Marilyn Brousseau 

Lorraine Morneau 
Emmanuelle Lord-Roger 
Judith Talbot 
Cynthia Cormier 

   Marie-Christine Laflamme  
   Patrick Chaîné 

Corinne Baron-Fillion 
Maxime Bégin 

 
Absences :  Florence Malenfant 
 
Participante invitée : 

Julie Lessard, directrice 
 

 

1. PRÉLIMINAIRES 
1.1 Ouverture de la rencontre 

La rencontre débute à 18:30. 
 

1.2 Présences et vérification du quorum 
Le quorum est atteint. 

 
2. SECRÉTARIAT 

2.1 Secrétariat 
Patrick Chaîné assurera le secrétariat pour la rencontre d'aujourd’hui. 

 
2.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par Marie-Christine Laflamme d’adopter l’ordre du jour. 
 
ADOPTÉ à l’unanimité 

CE22-23/48 



  

 

 
2.3 Lecture et adoption du procès-verbal du 3 mai 2023 ( document) 

Il est proposé par Judith Talbot d’adopter le procès-verbal du 3 mai 2023. 
 

ADOPTÉ à l’unanimité 
CE22-23/49 

 
2.4 Suivis au procès-verbal 
 Julie Lessard informe : 
 - Le montant de 849$ du fond 7 sera transféré au fond 9 pour les activités aux 
   élèves. 
 - La lettre d’appui aux parents du préscolaire (démarche auprès du CSSDN pour      
               les élèves sur la liste d’attente) a été envoyée. 

  - Belle réussite pour le pique-nique avec les parents pour la semaine des 
     services de garde. 
 
3. QUESTIONS DU PUBLIC 
  Il n’y a pas de public. 
 
4. CONSULTATIONS – DÉCISIONS 

4.1 Approbation de nouvelles activités éducatives (@document séance tenante) 
Les activités 2023-2024 suivantes sont présentées aux membres :  
 

1er septembre 2023 (primaire) et 22 septembre 2023 (préscolaire): Gym mobile 
par le Club L’Envol (parcours extérieur ou au centre communautaire) 
 

 Il est proposé par Maxime Bégin d’adopter les activités éducatives telles que 
présentées. 

 
ADOPTÉ à l’unanimité 

CE22-23/50 
 

4.2 Approbation des listes de fournitures scolaires pour l’année 2023-2024 ( 
document) 

  
Il est proposé par Emmanuelle Lord-Roger d’adopter les listes de fournitures 
scolaires pour l’année scolaire 2023-2024. 

 
ADOPTÉ à l’unanimité 

CE22-23/51 
 
 
 
 



  

 

4.3 Approbation des listes de matériel scolaire (frais maximal chargé aux parents) 
pour l’année 2023-2024 (@document séance tenante) 

 
  Il est nommé que les frais sont minimes comparativement à ceux des autres 

écoles. 
 

Il est proposé par Cynthia Cormier d’adopter les listes de matériel scolaire pour 
l’année scolaire 2023-2024. 

 
ADOPTÉ à l’unanimité 

CE22-23/52 
 
 

4.4 Approbation des règles de régie interne 2023-2024 du service de garde ( 
document) 

 
  Lorraine Morneau mentionne un changement dans la section ‘’Changement  
  de la réservation de base’’ (3.1) : préavis de 1 semaine au lieu de 2 semaines.  
 

Il est proposé par Maxime Bégin d’adopter les règles de régie interne pour l’année 
scolaire 2023-2024. 

 
ADOPTÉ à l’unanimité 

CE22-23/53 
 

4.5 Approbation des premières journées pédagogiques au SDG en 2023-2024 
(@document séance tenante) 

 
  À partir de février 2024, les activités seront à confirmer par la future  
  responsable du service de garde. 
 

Il est proposé par Marie-Christine Laflamme d’adopter les premières journées 
pédagogiques du 25 août 2023 au 2 février 2024 pour l’année scolaire 2023-2024. 

 
ADOPTÉ à l’unanimité 

CE22-23/54 
 

4.6 Adoption de la possibilité de participer à la caisse scolaire en 2023-2024 
 

Il est proposé par Corinne Baron-Fillion d’adopter la possibilité de participer à la 
caisse scolaire pour l’année scolaire 2023-2024 si la formule demeure la même que 
les années précédentes. 

 
ADOPTÉ à l’unanimité 

CE22-23/55 



  

 

 
4.7 Adoption du rapport annuel 2022-2023 du Conseil d’établissement ( 

document) 
 
  Ajout de la mention de la démarche effectuée par le conseil d’établissement 

de l’école auprès de la municipalité de Saint-Antoine-de-Tilly concernant le 
déneigement d’une partie des trottoirs empruntés par les élèves marcheurs.  

 
  Il est proposé par Judith Talbot d’adopter le rapport annuel 2022-2023 du 

Conseil d’établissement. 
 

ADOPTÉ à l’unanimité 
CE22-23/56 

 
 

4.8 Planification de l’assemblée générale des parents en septembre 2023. 
  
 Suggéré que l’assemblée se déroule dans la semaine du 18 septembre 2023 

afin de permettre à des membres du C.É. d’en faire la promotion lors des 
rencontres de parents de la semaine du 11 septembre 2023. 

 
 Assemblée en présentiel; même formule que l’an passé.  

 
4.9 Lettre aux parents pour l’anglais enrichi (@document séance tenante) 
 
 Suggéré d’ajouter un paragraphe mentionnant que la situation de diminution 

de l’anglais enrichi pourra être révisée dans les prochaines années lors de 
l’adoption de la grille-matières. Cela permettra de reconnaître tous les efforts 
effectués pour apporter l’anglais enrichi dans l’école.  

 
 Demandé de nommer la situation de la pandémie de COVID-19 et ses résultats 

sur le parcours scolaire des élèves dans la lettre.  
 
 Demandé que l’école et/ou le service de garde puisse(nt) offrir des activités en 

langue anglaise afin de stimuler les élèves désireux de progresser dans cette 
langue.  

 
4.10 2e consultation PEVR 2023-2027 ( document) 

Le conseil d’établissement se questionne sur la justification des cibles de 
résultats présentées dans le document. Le sondage est rempli en ligne. 
 
 
 

 



  

 

5. INFORMATIONS 
 

5.1 Présentation des résultats du SÉVEQ 2023 (@document séance tenante) 
  
 Première année pour laquelle les élèves de 1re à 3e année ont participé au 

questionnaire.  
 
 Les élèves ont répondu majoritairement que le milieu de l’école de La Clé d’Or 

est sain et sécuritaire.  
 
 Désir du personnel de l’école d’impliquer davantage les élèves dans la prise de 

décision pour les activités afin de contrer la violence l’an prochain 2023-2024.  
 
5.2 Bilan du plan de lutte 2022-2023 contre la violence et l’intimidation ( 

document) 
 

Un membre apporte le commentaire que des élèves trouveraient que les ‘’Pris 
sur le vif’’ seraient davantage remis aux élèves ayant de la difficulté à respecter 
les règles de l’école; certains trouveraient injuste que lorsqu’un élève respecte 
en tout temps les règles, il ne recevrait pas de billet de ‘’Pris sur le vif’’. 

 
5.3 Suivi sur les activités d’accueil pour les futurs élèves du préscolaire 
 

  Activité d’accueil réalisée et d’autres à venir.  
 

5.4 Suivi sur les activités de fin d’année  
 

  Activités à venir : Break-out, La Revanche à l’école, dîner collectif (pique-
nique), spectacle de musique, demi-journée de jeux  

 
5.5 Suivi sur l’idée de récupération de fournitures scolaires en début d’année 

 
La publicité sera mise sur le Facebook de l’école et une mention a été ajoutée 
dans le bas des listes de matériel scolaire. 

 
6. RAPPORTS 

6.1 Rapport de la présidence 
Marilyn Brousseau remercie les parents pour leur présence et leur implication 
cette année. 
 

6.2 Rapport de la direction 
Julie Lessard remercie tous les membres pour leur implication au Conseil 
d’établissement cette année.  
 
 



  

 

6.3 Rapport du personnel enseignant 
Les semaines défilent en cette fin d’année. Les évaluations de fin d’année sont 
en cours. Dans les prochaines semaines, des activités de fin d’année auront 
lieu. 
 

6.4 Rapport du service de garde 
Les postes seront offerts en juin lors d’un bassin avec les ressources humaines. 
Les postes restants seront offerts par la suite. 

 
6.5 Rapport de la ou des personne(s) représentante(s) au comité de parents 

Absente 
 
6.6 Rapport de l’OPP 
 Nouveautés à venir dans les livres de la bibliothèque scolaire.  

 
 
7. AUTRES POINTS 
 

7.1 Fréquentation de la bibliothèque municipale 
 
 Les élèves fréquenteraient moins la bibliothèque La Corne de Brume. Il est 

suggéré que cela serait expliqué par l’arrêt de la visite des groupes-classes de 
l’école. Le personnel aimerait revenir à une collaboration dans des activités de 
la bibliothèque municipale. Il est suggéré que les responsables de la 
bibliothèque municipale se présentent à l’école afin d’abonner les élèves. 

 
8. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
 Il est proposée par Emmanuelle Lord-Roger de lever l’assemblée à 20:32.  
 
 ADOPTÉ à l’unanimité 

 
 
 

Saint-Antoine-de-Tilly, 5 juin 2023 
 
 
 
 
 

_______________________________               _______________________________ 
Julie Lessard, directrice                  Marilyn Brousseau, présidente 


